

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXIV.—Número 8238.

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España.
Extranjero, 2'25 ptas.

Palma, Martes 11 de Septiembre de 1917.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6

Nuestros colaboradores

LOS SESENTONES

Esta misma semana cumplirán cincuenta años del ingreso en este Instituto del curso de 1867-68. Lo supervivientes quieren reunirse para practicar el recuento de sus existencias, dedicar un recuerdo a los ausentes y fallecidos, dejar tal vez una memoria a los venideros, y tener un rato de conversación retrospectiva de sus andanzas por la tierra.

La idea es cariñosamente simpática, pero aterradora en exceso, y se necesita heroico valor para asomarse a la sima del tiempo y contemplar el destroz de los caídos en cincuenta años de siega y poda a cecén.

Noventa y un alumnos figuraban inscritos aquel año en la asignatura de Latín y Castellano, primera de los estudios del Bachillerato, según el plan de entonces. ¿Cuántos acudirán ahora al llantamiento?

Las familias sintieron el primer desamarrar: municionaron a los escolares de cuadernos y lapiceros y del consabido traje nuevo de faena; los más curiosos asistieron a la solemnidad de la apertura de curso, el día 15; y al día siguiente, 16 de septiembre, establecieron el primer tacto de codos en la cátedra llamada de Geografía, en la planta baja de segundo patio. Bajo aquella bóveda ninguno de nosotros pensaba escalar la del cielo, pero allí recibió el primer pasaporte a la vida oficial. El famoso D. Domingo, calado el birrete y colgada la medalla sobre el balandrán, vió indiferente la nueva oleada de alumnos que rompía en los escollos de la ciencia, y con voz senil, de desdentado, comenzó a leer los noventa y un nombres de la lista:

Tomás y Mir
Valent y Moner
Vidal y Jaume
Bauzá Bennasser.....

y a cada nombre respondía una voz fresca, blanca, de timbre infantil, el correspondiente: *Servidor de usted.*

¡Ah, aquellas voces frescas, blancas, de timbre infantil o no sonarán, o sonarán cascadas y seniles, como sonaba entonces la del famoso D. Domingo!

Aun nos queda, hoy patriarca de la tribu, sin competencias, el actual Director del Instituto, quien desde dos años antes prestaba servicios como catedrático numerario en el Establecimiento. Suya será la Presidencia ¿quién se la disputaría?

Los organizadores de este festival con visos macabros creo que han estado en todo, así para la celebración de una misa de Requiem, en la iglesia de Montesión, entonces nuestra patriarcal; como para una comida en el *café de Oriente*, que ya entonces existía, y donde compartimos nuestro tiempo con los helados de los domingos, los cafés extraordinarios de las festividades, y hasta partiditas de billar, dominó, damas o ajedrez.

Para lo primero contábamos con tres curas precedentes de nuestro curso; José Thomás y Mir, (núm. 1), Ricardo Mir Ripoll (núm. 42) y José Ferrer de la Cuesta (núm. 44), pero el segundo emigró de nuestras tierras, la verdad es que tampoco había nacido en ellas, y se restituyó a América. Por suerte estaba ya de Regente de estudios en el *Colegio del Internado*, agregado al mismo Instituto, D. Sebastián Cerdá y Coll a quien se suplicarán sus servicios.

Y para nuestra comida podrá servirnos, como hace cincuenta años ya nos servía en el propio *café de Oriente* el mozo Francisco, que vió nuestros sabores cuando en menudas piezas de calderilla, bien contadas antes, y más recontadas después, nos cobró las primeras golosinas con que nos hombreamos con aires de independencia. Y gracias si no nos ha visto cosas peores.

No hay que decir que en la misa procure el asmático o el del catarro crónico toser lo menos posible; discretamente nada más; y al ágape podrá asistir el gotoso con su muleta, el calvo con su gorra peluca o *bisogué*, el desdentado con su masticador... cada cual con todos los auxilios que haya requerido a la ortopedia o a la medicina, a la mecánica y a la industria, desde el doble juego de gafas y trompetilla acústica hasta al modoso bicarbonato o el recio explosivo que como especialidades encierran sellos, perlas y cachets de la más refinada industria boyante y triunfante.

Si se notaran deficiencias corregidas serán al celebrar el otro cincuentenario.

El núm. 59 de la lista.

Deportivas

HÍPICAS

Podemos adelantar a nuestros lectores el programa del Festival de Inauguración, que tendrá lugar en el campo de la Sociedad Hípica de Mallorca, el próximo domingo 16 de los corrientes.

Se verificarán tres pruebas: la primera denominada «Presentación» tendrá lugar a las tres y media en punto, adjudicándose tres premios en metálico a los sirvientes que presenten en mejor estado, el caballo, montura y guarniciones.

A continuación se verificará la segunda prueba, denominada «Inauguración» en la cual los concursantes harán el siguiente recorrido: partiendo de junto a la caseta, tomarán los obstáculos por el siguiente orden: seto, barrera de campo, barra, boalping, banqueta, zanja, seto, muro, valla y ría. Se clasificarán los tres primeros puestos, por orden de faltas y sobre esta base, por velocidad.

La tercera prueba, a la que precederá un

descanso, y denominada «Fémina» constará de cinco obstáculos, tres setos, muro y zanja, partiendo de junto a la puerta principal, y después de haber efectuado parte del recorrido, vendrá el ginete a la tribuna, donde entregará una aguja a la señorita que haya designado, la cual deberá cambiar el hilo a la misma y continuará entonces el recorrido, a cuyo final se clasificarán los tres primeros puestos, teniendo en cuenta las faltas y el tiempo invertido.

Se pone en conocimiento de los Sres. Socios de la Sociedad Hípica de Mallorca, que una vez hayan recibido la notificación del festival, acompañada del programa explicativo, pueden entrevistarse con el Secretario don Raimundo Bó, para todo lo que se relacione con las invitaciones.

FOOT-BALL

Interesantes y eficaces resultaron los entrenos de infantiles y primera categoría, verificados el sábado y domingo últimos, en el campo de la Real Sociedad Alfonso XIII.

Se repetirán el próximo domingo, día 16.

COLABORACION

En el marco de la vida

Esta tarde hemos roto la uniformidad de nuestro vivir. No es muy igual nuestra vida, que digamos, pero uno de los pocos caminos que conocen nuestro paso de todos los días es el del Ateneo. Allí, en aquella mansión santa de libros y libros dejamos realizar unas horas de nuestra vida, día tras día. Por eso, como lo único que merece nuestra asiduidad, marca, esa visita, el único punto uniforme de nuestra vida en esta urbe.

Si hoy no hemos pisado las baldosas del serio zaguán. Nos hemos dirigido al muelle, al barco mallorquín, a la hora de su salida, a despedir a un amigo. Casi nunca, en las temporadas que venimos a entregarnos al bullir de esta ciudad macho, después de saltar del buque amable que nos ha traído, volvemos a pisarlo como no sea la vez definitiva que retornamos a nuestra isla del buen silencio.

Esta tarde salía para Mallorca nuestro amigo Pepe Tous que ha sido nuestro huésped durante unos días. Allá va con su bagaje artístico, el diligente amigo. Los espectadores del simpático «Lirico» le deberán más de dos ratos de buena expansión en el patio familiar. Hemos visto unos nombres interesantes de artistas eminentes que irán a esa, contratados por la sagaz pupila de nuestro buen amigo.

Para despedir a este nuestro buen amigo, hemos ido al muelle, al barco mallorquín, a la hora de su salida, como el estudiante primerizo que no puede acostarse sin ir todas las tardes a despedir amigos, a echar cartas (como si no hubiera buzones aquí) y a «enseñarse» a los que le conocen de vista y que, acaso, salen para el «terruño» de donde ellos salieron para no volver... basta después de las clásicas coorbitaciones de junio.

Hemos curioseado un poco en las dependencias de a bordo. Poca gente conocida, ningún amigo, ninguna cara conocida. Sólo el personal del buque, que desconocemos. Nos hemos entretenido un momento conversando con una artista gentil. La vimos en el barco, y supimos que iba a Mallorca. En nuestro pique especial, no entran preguntas vulgares e indiscretas.

Pepito va y viene estrechando manos, despidiéndose.... Nosotros, mientras la muchachita nos habla, cometemos la poca galantería de distraer nuestra atención y contestando con monosílabos mientras la miramos fijamente para disfrazar nuestra falta por con ella.

Nuestro pensamiento vaga por Mallorca, la isla de nuestros amores y nuestros entusiasmos. En viaje de fantasía recorremos aquellos rincones deliciosos donde ensoñamos muchas veces...

De repente, siguiendo el curso de nuestra imaginación preguntamos a nuestra interlocutora.

—¿Conoce usted ya Mallorca?

—Sí—nos contestó, al cabo.

—¿Qué me dice usted de tal sitio?—Aquí el nombre de un lugar escogido.

—¿Oh, un chalet, muchos perritos, un piano en las noches de luna...!

Brusco, el bramido exténtoreo y antipático del vapor que avisa...

Precipitadamente, cuando cesa el ruido y son inteligibles las palabras, tratamos de despedirnos de nuestra interlocutora.

—No, si yo quedo. Es mi hermana que va a Palma.

—Ah, sí. Lo celebro, muy bien, muy bien. Yo que creí.

Hemos estrechado la mano de nuestro amigo Pepe. Estamos sobre el muelle, en tierra catalana. El buque, lentamente, se separa... Después enfila la salida del puerto, y, rápidamente, desaparece entre las revueltas del gran puerto, sus mástiles confundidos entre las arboladuras de otros buques...

Por unos momentos sentimos como una vaga nostalgia... y mientras seguimos rambala arriba, nuestra impresión de esta tarde es como un dosel azul sobre el loco torneo de mil ideas, ninguna feliz.

Y en el viejo «Lión» donde descansamos un rato y, antes de entrar de nuevo en el batallar de la vida, trazamos estas líneas con un poco de ensueño y de nostalgia...

José L. Moll

Barcelona, 5 de septiembre 1917.

D.ª María B.ª Forteza y Cortés, Viuda de D. Gabriel Fuster

Ha fallecido a la edad de 91 años

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P. A.

Sus afligidos hijos Gabriel, María (ausente), Francisca y José, hijos e hijas políticos, (presentes y ausentes) nietos, (presentes y ausentes), biznietos, sobrinos, primos y demás parientes al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan asistan al rosario y funeral que en sufragio de su alma se celebrarán mañana en la Santa Iglesia Catedral Basílica a las diez y media y once y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Palacio—14.

Los Ilmos. Sres. Obispos de Mallorca y de Lérida se han dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se ofrezca en sufragio del alma de la finada.

ECOS

¡HABRÁ HULE!

Somos de los que no asistimos a la Junta general de la Isla Marítima, que se celebró el domingo; pero a pesar de ello, nos hemos podido enterar de lo sucedido, primero por las referencias de testigos presenciales, y después por los relatos que ha hecho la prensa. Ante todo digamos que la reunión había despertado interés, tanto es así, que los que no eran accionistas, solicitaban una papeleta de traspaso de acciones para poder asistir; se buscaban, lo mismo que se buscan invitaciones para una función atrayente. Otros, aunque accionistas, nunca habían concurrido a Junta alguna, y anteayer lo hicieron airados seducidos, por una novedad inesperada.

Así es que esa masa abigarrada que se congregó en los salones del Crédito Balear, más que asistir a un acto de trascendencia cual era la de los destinos de la «Isla» parecía que concurrían a un espectáculo del que deseaban que surgieran cosas imprevistas. ¿No habéis oído decir, entre la gente de loros, esta tarde habrá hule! No recordáis que los periódicos, en algunos días de sesiones parlamentarias de las Cámaras, nos dicen que la sesión promete ser agitada, que se discutirá a tal o cual Ministro, en fin, que habrá hule? Pues bien, de las pulsaciones que este periodista ha hecho estos días, creído, ha deducido que muchas, muchísimas personas que concurrirían a la Junta del domingo, fué más que para velar por la «Isla», con el exclusivo objeto de presentar un acto de aquella clase. (El menos perpicaz en conocer el corazón humano puede deducirlo, ya de la relación oral que os hacen los concurrentes a la Junta, ya de los relatos hechos por la prensa, pero en particular de aquellos, en los que se os ponen de relieve los latigazos, las caídas, los acorronamientos, los ataques sibilos, todo eso que levanta a las masas, que las embriaga de pasión y que las hace exteriorizar sus sentimientos. Y es por esto para nosotros desconsolador que aquel acto haya tenido aquella psicología.

Stop.

Los culpables de la guerra

Discutiendo el origen

Paris.—*Le Temps*, refiriéndose a las palabras de Michaelis sobre el proceso Soukomiouff, dice que no posee documentos auténticos porque las comunicaciones postales en Rusia son lentas.

Después de refutar el aserto del cancler, ya conocido, dice que el general Soukomiouff está convicto de haber tolerado espías alemanes a su alrededor y se sospecha que él mismo fuese agente de Alemania.

Añade que es difícil juzgar lo que ocurrió en Petrogrado del 19 al 31 de julio de 1914, como tampoco se sabe lo que sucedía en este tiempo en Berlín, y lo extraña que Michaelis, que tan enterado parece estar de la historia rusa, se olvide de exponer los sucesos sobrevenidos en Alemania, que debe conocer más fácilmente que los pensamientos secretos del general Soukomiouff y los del general Yanouljevitch.

Podría decir, por ejemplo, si Guillermo II no recibió en la noche del 29 de julio un importante telegrama, que debió ser transmitido a Londres y que no parece se haya enviado.

Podría publicar un telegrama que en 18 de julio remitió el Gobierno alemán a su embajador en Rusia, en el que se rogaba al diplomático que anunciara al Gobierno ruso de una manera conminatoria que iba a ser decretada la movilización alemana.

Podría revelar los telegramas de Berlín dirigidos al agregado militar de su Embajada en Rusia; podría también decir a la opinión lo que había ocurrido en Viena.

Pregunta luego si el embajador de Alemania transmitió el 30 de julio al conde Bert-

hold una declaración de Sir. E. Grey que tal vez hubiera logrado mantener la paz aun después de la ocupación de Belgrado por los austriacos.

Y por último, si había sido avisado el Gobierno de Viena con respecto al ultimátum que Alemania iba a dirigir a Rusia el 31 de junio, la declaración de la guerra, que seguiría al ultimátum, y los motivos invocados para justificar la declaración de guerra.

Termina diciendo que las responsabilidades de la guerra no son provenientes de Petrogrado, Berlín y Viena, sino sólo de los actos ejecutados por todas las autoridades alemanas desde el 21 de julio.

Notas agrícolas

SOBRE UNA REFORMA

El ministro de Fomento Sr. vizconde de Eza ha expuesto el criterio en que se había inspirado al redactar el decreto de reorganización de los Consejos de Fomento y estaciones sociales agronómicas.

La aspiración del ministro es que los delegados sean agricultores con suficiente independencia para ejercer una acción tutelar sobre los agricultores, llevando hasta las últimas ramificaciones de los organismos la representación oficial del ministerio de Fomento.

Agregó el ministro que hasta por una ley, cuyo proyecto presentará a las Cortes, se ultime la forma de la actual social agronómica y se faciliten recursos a los delegados agronómicos, contarán éstos con los recursos económicos que determina la ley de plagas del campo y algunos otros que pueda facilitarles.

Respecto de la acción de los delegados, dijo que su deseo es que actúen como prolongación de la Dirección de Agricultura en las regiones, y estimulen la labor de los Consejos principales agronómicos, que serán una de las ramas en que se dividirán los actuales Consejos provinciales de Fomento para ultimar las reformas de la sección social agronómica.

El ministro de Fomento asistió también a parte de la reunión celebrada por los delegados agronómicos en el salón de juntas del Consejo Superior de Fomento, presidida por el director de Agricultura, para hacer la presentación de los inspectores técnicos. En cada región habrá un inspector al lado del delegado.

Desea el ministro que esos funcionarios sean como dos cuerpos con una alma.

En esta reunión se han estudiado, y seguirán estudiándose, los trabajos previos para implantar la enseñanza, la constitución de los Consejos provinciales agronómicos y varios temas sobre producción y mejora de cultos.

Centro de producciones agrícolas

El señor Gobernador civil nos remite la siguiente carta para su publicación:

«Creando el Comité informativo de producciones agrícolas dependientes de la Dirección general de Agricultura, desea este organismo no sólo asesorar al Gobierno no sólo en los extremos que comprende su cometido sino ser el lazo que una al labrador con los elementos oficiales, esclareciendo sus dudas y promoviendo y activando cuantas gestiones pueda redundar en beneficio de los intereses agrícolas; en consecuencia, estimará de la prensa de provincias dé a conocer a los agricultores los propósitos y aspiraciones de dicho Comité que tendrá como mayor éxito que los agricultores le consulten y le envíen todas aquellas noticias, quejas o informaciones que sean de interés general o particular.

No ignora el Comité que al principio no podrá cumplir su cometido con la actividad y eficacia que se propone sea realidad; del labrador dependerá la más rápida

apreciación de la deficiencia de sus servicios que a toda costa procurará subsanar; sepan, pues, los agricultores que el Comité informativo se ha creado en primer término para atenderlos y servirlos informándolos de cuanto les pueda ser útil y que deben mirar a dicho organismo como el amigo influyente que reside en la Corte y dispone de medios para satisfacer sus preguntas y gestionar sus pretensiones. En los pocos días que lleva funcionando ha satisfecho diferentes consultas sobre precios a abonos, envío de gasolina para tractores agrícolas, datos de importación de cianuro potásico y sódico, cultivo de alpiste, producción de almendra, maquinaria, etc. A esta Secretaría deben dirigirse los labradores en la seguridad de que con todo empeño se ha de procurar atenderlos.

—7, septiembre, 1917.

DE CUBA

Un monumento a Máximo Gómez

El presidente de la República de Cuba ha sancionado una ley en la que se dispone se erija un monumento en La Habana a Máximo Gómez.

El monumento consistirá en una estatua ecuestre en bronce sobre un pedestal de mármol o de granito.

Se convoca a un concurso internacional de artistas para que hasta el 31 de marzo próximo puedan presentar proyectos y memorias.

Se asignan tres premios: uno, de diez mil pesos, otro de cinco mil y un tercero de dos mil. Los proyectos premiados quedarán propiedad del Estado.

Se destinan 175.000 pesos para las obras, comprendiendo la parte arquitectónica y escultórica, los gastos de fletes, transportes y seguro hasta el muelle de La Habana, y 25.000 pesos para la cimentación y erección del monumento.

En la legación de Madrid y en los consulados se facilitarán a los artistas las bases del concurso.

Un submarino alemán en Cádiz

Cádiz.—A las ocho de la mañana el vigía observó que una pequeña embarcación navegaba con dificultad en demanda del puerto.

Al observarse que se trataba de un submarino se circularon rápidamente las órdenes y salió un torpedero a las once poniéndose al habla con el comandante del submarino alemán «U 293».

Dijo que había llegado con sus propias máquinas pero que importantes averías en el casco le obligaban a pedir auxilio.

Las autoridades inmediatamente dispusieron, con arreglo a las disposiciones vigentes que se le internara en la Carraca. Así se hizo a las doce de la mañana, escoltado.

El submarino U 293 es de color plomo y es del mismo tipo que el U-53. Los tripulantes son 30 hombres mandados por el teniente de navío Von Millenthin de 25 años de edad. Posee la cruz de hierro.

En un bote desembarcó dirigiéndose a la capitania en donde declaró asistiendo a la entrevista el cónsul alemán.

Al público se le prohibió acercarse al submarino.

Este desplaza 600 toneladas.

El comandante declaró que llegaba obedeciendo a la falta de aceite.

Al llegar al arsenal de la Carraca el «U 293» se cambiaron los saludos con las autoridades.

Academia Saiz
CARRERAS MILITARES
Pelaires 105-2.º

INFORMACIÓN

La acequia de la Fuente de la Villa.

Los pocos transeúntes que circulaban por la carretera de Esporlas a las once de la noche del domingo, se extrañaban de que el trozo de carretera de frente a la casa llamada Buenos-Aires estuviera casi inundado.

El agua según tenemos entendido, procedía de un aljibe o estanque cercano a la acequia de la ciudad, el cual ya completamente lleno, inundaba el agua sobrante los terrenos cercanos y carretera de Esporlas.

No sabemos si previo aviso o por casualidad, se personaron en el indicado sitio algunos señores, entre los cuales se dice si había algunas autoridades municipales.

Tampoco sabemos si estaba o no autorizado el dueño de la finca para llenar su aljibe y permitir que se echara al arroyo el sobrante.

Esperábamos que en la sesión de ayer se hubiere dado cuenta del citado hecho, pero como ningún concejal hizo de ello mención, hoy lo denunciamos nosotros al público, dispuestos a depurar la verdad de lo sucedido si es que antes no lo hace el señor Alcalde.

No estamos dispuestos a tolerar que los que han cobrado a peso de oro sus derechos sobre la Fuente de la Villa, continúen apropiándose indistintamente de su disfrute.

Al visitar esta mañana al Alcalde señor Suan, nos ha hecho las siguientes declaraciones:

Que en vista de las recientes denuncias sobre abusos en la acequia de la villa, ha dado órdenes terminantes y rigurosas a los acuequeros para que se abstengan en absoluto de dar agua a nadie como no sea con el orden de la Alcaldía. Esta nos ruega que para evitar quejas de personas que se lamentan luego de que se carece de agua, advierta al público que solo está dispuesta a llenar las fuentes de las afueras durante los meses de octubre, febrero y junio. Que por consiguiente el que quiera agua deberá solicitarlo oportunamente, pues no la recibirá en otros meses.

Añade que como hay muchas acequias que son verdaderos surcos, que transcurren por tierras sembradas de hortalizas y llenas de estiércol, no está dispuesta a seguir tolerando este atentado a la higiene y que si los propietarios que piden agua, no ponen las acequias en condiciones de impermeabilidad y seguridad no facilitará líquido.

Y no es posible pues, que no se tolere en el interior que el agua vaya por ejemplo por el ensanche. Bastante hace el Ayuntamiento con facilitarla gratuitamente y pagar los empleados que la conducen y es natural, y hasta un deber, que no se consientan transgresiones higiénicas tan antiguas como graves.

Para evitar abusos que son fáciles, cuando se hace correr el agua de noche junto a terrenos de regadío, ha ordenado que esto sólo se haga desde la salida a la puesta del sol. Igualmente ha ordenado que avisen por anticipado en el Ayuntamiento, los acuequeros, la distribución del día a fin de que sea más factible la vigilancia.

Además ha prevenido que en el interior no se dé agua a quien no exhiba el recibo de la contribución sobre arquetas.

También ha dado órdenes al arquitecto para que hoy mismo sea cortada toda comunicación de la acequia con canales para riego, porque como aun estando tapada la fibra es fácil de romper, en cambio si no hay comunicaciones con la acequia de la villa, no hay peligro de sustracciones.

También ha prevenido al médico director de higiene que proceda a denunciar todo foco de contaminación que note en las inmediaciones de la acequia para hacerlo desaparecer enseguida.

Niño muerto a bordo del vapor de Alicante

En el vapor *Miramar* que procedente de Alicante llegó el domingo último a nuestro puerto, ocurrió el siguiente hecho:

Al llegar a Palma el vapor y a la altura del faro de la escollera del muelle, se presentó el capitán D. Guillermo Compañy un individuo del puesto de carabineros que se había embarcado en Alicante; diciéndole que en aquel momento, y al ir a despertar una criatura de cuatro meses que su mujer traía consigo, la había encontrado muerta.

El Sr. Compañy se personó inmediatamente en el sitio donde estaba la criatura de referencia, pudiendo confirmar personalmente el hecho.

A la llegada del buque, dió el Sr. Compañy cuenta al médico de Sanidad Sr. Berga, quien certificó que la muerte había sido natural, como igualmente dió cuenta al señor Comandante de Marina, cuya representación se constituyó a bordo, instruyendo las diligencias propias del caso.

El capitán Sr. Compañy, visto el estado de la familia de referencia, ordenó que antes de desembarcar se les ofreciera un plato de sopa y otro de frituras, lo que se hizo, consiguiendo en esta forma, levantar el ánimo a aquella desgraciada familia; siendo elogiada la conducta del capitán.

A las doce de la tarde, el coche fúnebre condujo el cadáver desde el muelle al cementerio.

Fiesta religiosa

El Presidente de La Cruz Roja (del distrito del Molinar) en atento B. L. M. ha tenido la atención de invitarnos al oficio que en sufragio de los socios y protectores fallecidos de la Cruz Coja y a la bendición de la Bandera Nacional que tendrá lugar el día 16 del mismo, a las 10 de la mañana, en la iglesia del Remedio de dicha Barriada.

Nueva industria en Palma

Atentamente invitados visitamos ayer tarde la nueva fábrica de paraguas, sombrillas y parasoles, industria nueva en Palma establecida en la calle de Jaime II, número 50.

Fuimos recibidos por el propietario don Francisco Segura, el cual muy amable con nosotros nos explicó la marcha de dicha fabricación.

Esta casa a pesar de las actuales circunstancias, presenta al público un verdadero surtido en paraguas, sombrillas y parasoles a precios económicos.

Recibe todas las materias directamente del extranjero, pudiendo enseñar por lo tanto a sus clientes las últimas creaciones de la ya indicada industria, exportándola en gran cantidad a Valencia.

Este establecimiento ofrece además todas las comodidades al público las composturas de dichos artículos a precios módicos.

Damos las gracias a don Francisco Segura por la atención que ha tenido con nosotros, y le deseamos toda clase de prosperidades en su nuevo negocio.

Asuntos Municipales

El Alcalde señor Suan nos ha manifestado que como quiera que ha recibido algunas quejas de personas que no han recibido boletines para inscribirse en el censo electoral, recuerda que en la Secretaría del Ayuntamiento se atenderá toda queja y se subsanará toda omisión.

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Obras, despachando diferentes permisos para obras particulares y otros asuntos.

Nuevo funcionario

El tenedor de libros de la Intervención de Hacienda de Baleares, en atento B. L. M. nos participa que se ha posesionado del citado cargo, en el cual se nos ofrece.

Agradecemos a don Enrique Menéndez Alcón la atención y quedamos a la recíproca.

Suicidio

En Ibiza se suicidó disparándose un tiro de revólver el joven Juan Ramón, de 24 años de edad.

El infeliz padecía una enfermedad crónica, cuyo motivo se cree fué el de que el Ramón atentara contra su existencia.

El juzgado se constituyó en el sitio de la ocurrencia ordenando el levantamiento del cadáver.

De la Islaña

Como es sabido, en la Junta general de accionistas que se celebró el domingo, don Manuel Salas, después de presentar su proposición que fué aceptada, invitó a los señores accionistas para que diariamente visitaran el despacho de la Islaña, para reunirse y cambiar impresiones, encaminadas a formular una candidatura con la venia de todos, que en la Junta general del día 23, sólo tuviera que ser aprobada por aclamación.

Encaminado a conocer el resultado de la reunión que suponíamos se hubiera celebrado ya ayer, se nos ha dicho que sólo acudieron a la cita de referencia, tres señores accionistas: D. Manuel Salas, D. Cayetano Bonnin y D. Vicente Sureda.

Como consecuencia de esto hemos oído lamentarse esta mañana uno de los indicados señores, asegurando que de continuar las cosas en esta forma, sin imprimir un criterio y una orientación fija, es muy difícil que en la próxima Junta haya la unanimidad de pareceres que como tan necesaria se pregonó en la Junta últimamente celebrada.

Por otro conducto se nos ha dicho, sin que hayamos podido averiguar el fundamento, que fuera de la Islaña, se estaba trabajando determinada candidatura.

Los exploradores de Palma

El día 8 del corriente mes, los exploradores y socios de la F. D. C. M. celebraron en su Oratorio la fiesta de la Virgen de Septiembre.

Celebró la misa el Rdo. don Juan Lladó, confesor de la sección de Palma, y durante ella cantaron los exploradores.

Por la tarde verificaron hermosa excursión a la Ermita de Valldemosa, donde pasaron el restante del día ocho y todo el día nueve, regresando a Palma por la noche de este día, después de admirar la hermosura de aquellos lugares y de recibir, como en excursiones anteriores, la amable hospitalidad de los eremitas, en cuya casa, según costumbre, se alojaron, y de los empleados de los distintos predios de los Herederos del Archiduque Luis Salvador.

Con objeto de organizar una nueva sección balear en su pequeño museo, los exploradores visitaron, con alguna detención, los productos mallorquines del Museo Balear, instalado en «Son Moragues», tomando nota de distintos utensilios y de algunos recuerdos prehistóricos, no estudiados todavía.

Sustracción de dinero

Por la guardia civil del puesto de El Terrero han sido detenidos dos jóvenes, de 15 y 19 años de edad respectivamente, ambos de pésimos antecedentes, convictos y confesos de haber penetrado en la casa de doña Francisca Fuster Valls, rompiendo el cajón de una mesa con intención de robar, siendo sorprendidos en el momento en que comían su delito.

Además se confesaron autores de haber penetrado en la casa de doña Francisca Llobera Palmer, de la calle de la Calatrava de esta capital, y haber sustraído 520 pesetas.

Dichos jóvenes han sido puestos a disposición del señor Juez de Instrucción del distrito de la Lonja.

Suicidio en Pollensa

Ayer mañana, serían las cuatro, se suicidó en Pollensa el vecino de aquella población José Salas Carrió, de 60 años de edad, casado.

Para cometer su intento se ahorcó colgándose de una viga de un cobertizo que existe en el corral de su domicilio.

El cadáver fué encontrado por una hija del suicida, la cual, asustadísima, pidió auxilio en seguida; pero ya no pudo salvarse al desgraciado José Salas.

Acudió el Juez, la guardia civil y el médico titular. Este certificó la defunción del Salas.

El suicida tenía hace algún tiempo las facultades mentales trastornadas.

Notas del Carnet

BODAS

En la iglesia parroquial de San Jaime se han unido en el santo lazo del matrimonio el primer teniente de Infantería don José Rojas Puig y la distinguida señorita Dolores Galdino Barbé, hija del Delegado de Hacienda de esta provincia.

Fueron padrinos por parte del novio, su tío el diputado a Cortes señor Rojas y el Tesorero de Hacienda D. Raimundo Montis y por la de la novia el coronel de Ingenieros Sr. Fort y el Interventor de Hacienda señor Zambalamberrí.

La unión fué bendecida por el Vicario Rvdo. D. Francisco Pou.

La novel pareja salió para Lluç donde pasará los primeros días de su luna de miel.

PERSONALES

El joven odontólogo D. Sebastián Cladera Barceló acaba de recibir el título de Doctor en Medicina y Cirugía que obtuvo después de brillantes ejercicios.

En las oficinas de la Sección Administrativa de 1.ª enseñanza se ha recibido el título de Doctor en Medicina y Cirugía expedido a favor de don Sebastián Cladera y Barceló.

NECROLÓGICA

A edad muy avanzada ha dejado de existir en esta capital la señora doña María Buenaventura Forteza, viuda de don Gabriel Fuster.

D. E. P. Su muerte ocasionará gran sentimiento a todas las personas que conocían a la finada, pues sus relevantes prendas personales la hacían verdaderamente estimable.

Reciba toda la familia de la difunta y en especial nuestros amigos sus hijos el abogado don Gabriel y el propietario don José Fuster y sus nietos, el abogado y Juez Municipal don Gabriel y el perito agrícola e Inspector de Jardines don Mariano Fuster, la expresión de nuestro sentido pésame.

DE VIAJE

De Mahón han venido esta mañana la respetable señora viuda de Squella y dos hijos.

Vienen dichos señores para tomar aguas del balneario de San Juan de Campos, para donde saldrán en breve.

Han venido de Mahón, el jefe de máquinas señor Pelayez y D. Jaime Berges.

Marcharon anoche para Barcelona, los señores: D. Alfredo Llompert, concejal, el importante comerciante catalán D. Domingo Vidal y Ribas, el que fué magistrado de esta Audiencia D. Daniel España y el representante comercial D. José Piña.

Se halla de regreso, procedente de San Sebastián, el oficial de Artillería D. Rafael Marqués.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—El Dulce Nombre de María, Valeriano y Leoncio, mártires.

Cuarenta Horas.—Empezarán en la Misericordia dedicadas a los Dolores Gloriosos de Nuestra Señora.

A las cuatro de la tarde exposición, a las seis y media rezo de la Corona Dolorosa, meditación, estación y reserva.

Otras funciones.—En Montesión, a las ocho y media, el ejercicio en honor de la Virgen de Pilar con misa y cánticos.

MILITARES

Tiro

En la mañana de ayer en el campo de «Torre d'en Pau» el primer batallón del Regimiento de Palma se dedicó a ejercicios de tiro individual de combate y a la práctica de instrucción de sección en orden abierto.

Cargo

Por ausentarse de esta plaza el teniente coronel don José Moragues Manzano, se ha hecho cargo del despacho del Regimiento de Palma el comandante don Juan Roca y Rayó.

Clases de tropa

El ministro de la Guerra está ultimando los trabajos de reorganización de las clases de tropa, y no tardará muchos días en dar forma y estado oficial al resultado de sus estudios.

Concurso de tiro

El presidente de la representación del Tiro Nacional en Santander ha comunicado que el concurso de tiro que debía haberse celebrado en aquella capital el mes de agosto último, se efectuará del 2 al 16 del próximo octubre.

Exámenes

Esta mañana han dado principio en el Regimiento Infantería de Palma, los exámenes semestrales de los soldados aspirantes a cabos y seguidamente los de este empleo.

Papel

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica instrucciones a fin de conseguir el mayor restricción posible en el consumo del papel, dado su elevado precio por la crisis de esta industria.

Ingreso

Se concede ingreso en la Academia especial de sargentos aspirantes a oficiales de la escala de reserva al sargento del Regimiento de Infantería de Palma don Juan Barceló Andreu y el de la Comandancia de Ingenieros de Mallorca don Sebastián Vidal Garau.

MARITIMAS

ENTRADAS

De Mahón el vapor *Mahón*. De Ibiza y escala el *Istelo*. De la mar un pailebot. De la mar el cañonero *Marqués de la Victoria*.

SALIDAS

Para Mahón el vapor *Mahón*. Para Valencia el *Miramar*. Pa a Ibiza y escala el *Istelo*.

NOTICIAS VARIAS

Conforme dijimos, llegó ayer tarde el pailebot *Vicente* de matrícula mallorquina, procedente de Alcudia con carga de troncos de pino por la construcción de buques.

—Se halla fundeado en el puerto, el cañonero *Marqués de la Victoria* que viene a relevar al contratorpedero *Osado*.

—Ha llegado sin novedad al puerto de Barcelona, el vapor *Baltaar* salido ayer tarde, de nuestro puerto.

—Teniendo ya suficiencia en maderas de construcción, se trabaja activamente en la construcción del casco del nuevo vapor que se construye para el armador Sr. Compañy.

Dentro de pocos días, quedará colocada toda la cuaderna.

—Esta mañana estaba preparándose para salir, infringiéndole las velas, la nueva barquilla que existe en el Club de Regatas, destinada al servicio de faros.

—Apareja de balandro.

—Hoy ha empezado su descarga en el puerto, el pailebot *J. Luisa*.

EL TIEMPO

Día 11 Septiembre a las 8 de la mañana

Las observaciones anotadas en la Estación Meteorológica de Palma, son las siguientes: Barómetro, 763 mm.; Termómetro a las 9 m., 27 ct.; Máxima al sol, 34 id.; Máxima a la sombra, 30 id.; Mínima a cubierto, 24 id.; Mínima a descubierto, 22 id.; Temperatura media de ayer, 27; Temperatura media correspondiente al mes, 24; Ascenso del barómetro en 24 horas 0 m.

TELEGRAMAS

La Política

El subsecretario de Gobernación

Madrid 10 (2 t.)

El Sr. Quejana dijo que Burell había mejorado notablemente dentro de su gravedad. Sánchez Guerra sigue en San Sebastián; marchará esta tarde al campo.

El Sr. Quejana ha visitado al Sr. Dato para comunicarle que ha recibido telegramas de provincias, donde no ocurre novedad.

Habiéndole preguntado cuándo se reunirá el Consejo, dijo que a fines de semana, cuando regresen los Ministros.

Habiendo circulado los rumores del aplazamiento de las elecciones municipales, dijo que no había nada de eso, y que no era partidario de esos aplazamientos.

Interrogándole si durará hasta las elecciones la suspensión de garantías, dijo: de eso no podemos decir nada.

Varias noticias

Madrid 10 (9 n.)

San Sebastián.—El señor Sánchez Guerra comió en el campo.

Llegó el señor Vizconde de Eza, siendo recibido por las autoridades.

Recibió a una comisión de vecinos del barrio Cros que le invitó a un banquete.

Una comisión de distintos Ayuntamientos le habló de asuntos locales.

Para regalar las insignias a Sánchez Guerra.—Santander.—Varios periódicos han abierto una suscripción para regalar las insignias de la Cruz de Carlos III al señor Sánchez Guerra.

Dicha suscripción acudirán no sólo los elementos políticos, sino las asociaciones mercantiles y deportivas.

Declaraciones

del señor Maura

Madrid 10 (9 n.)

Un periódico publica la conversación celebrada con el señor Maura en Santander, el cual dijo:

La petición clamorosa por la renovación de las costumbres públicas, demuestra que tenía el razón cuando así lo proclamaba.

De todos los sucesos de ahora se sacarán las enseñanzas pertinentes para actuar dentro de una nueva dinastía política.

Dijo: Desde hacía diez años yo intentaba desarrollar una política regionalista en el Consejo de Ministros, aunque sin eficacia. Se me respetaba pero se me dejaba sólo, cuando afirmaba que sin una vigorosa restauración del regionalismo no se podía ni se puede hoy acometer ninguna reforma política.

Cree en la firme situación del señor Dato y el atajadero de cosas que han sucedido le han puesto en la realidad, ante la opinión unánime del país.

Preguntado si presidiría un gobierno, dijo: —Nadie me llama y jamás he dejado de estar dispuesto a realizar en el Gobierno la política que creo buena y útil y me moriré sin realizar esta obra.

Interrogado si su Gobierno sería a base de los elementos que figuran en su comunidad política, dijo que el cómo y cuándo de las personas son accidentes sin importancia. En la política que se precipita, no es la obra de una pandilla, sino sacrificio nacional.

Preguntado si tenía fe en la evolución dijo: La espero al levantarse la suspensión de las garantías constitucionales en que se restablecerá la normalidad; la juzgo inmediata e inaplazable.

El malestar del país no es cosa preparada sino espontánea y no puede dar otro resultado.

Las últimas tormentas

EN MADRID

Madrid 11 (11 m.)

Ayer por la tarde en Madrid después de un terrible huracán, cayó una granizada de gran tamaño.

Por la noche ocurrió una gran tormenta, verdadera tromba de agua, inundándose muchas casas.

El agua invadió los tranvías teniéndose que suspender la circulación.

En los barrios extremos el agua llegó a gran altura, los bomberos tuvieron que des-

REMITIDO

Señor director del diario LA ULTIMA HORA.

Palma

Muy señor mío y de mi consideración más distinguida; Le estimaré dé cabida en el periódico de su digna dirección a las siguientes líneas y le quedará altamente reconocido S. S. Q. B. S. M.

El día 29 de Agosto pasado ocurrió un incendio en mi casa de la calle de Joaquín y Ana n.º 89. Como la tengo asegurada en la Compañía «La Catalana» seguidamente vino un funcionario de la misma para instruirme los trámites a seguir y 8 días después el delegado de dicha compañía D. Baltasar Pujol muy a satisfacción mía me hizo entrega del importe de los daños sufridos.

Me complazco en hacerlo publico agradecido a las facilidades y prontitud como «La Catalana» trata los asuntos de sus asegurados.

Rafael Cladera

Muro 7 Septiembre 1917.

INSECTICIDA
«SANITAS»
(POLVOS)
Mata rápidamente toda clase de insectos.
Precio 35 céntimos bote

alojar las casas inundadas para evitar desgracias.

El pavimento de algunas calles se ha hundido en varios trozos.

Ha habido algunos lesionados.

Las tropas intervinieron en el salvamento de los vecinos.

Los sucesos de Portugal

Últimas noticias

Madrid 11 (11 m.)

Las últimas noticias de Portugal dicen que se extiende la huelga de los empleados de comunicaciones.

Las tropas se concentran rápidamente en Lisboa.

En la noche del día nueve estallaron en diferentes puntos muchas bombas.

Parece que el Gobierno está dispuesto a no transigir, y obrará con gran energía.

Rumoréase con insistencia que ha sido detenido en Vizel, Machado dos Santos, el cual ha sido trasladado al cuartel de Lisboa en donde ha sido encerrado.

La cuestión de Rusia

Rogando sea salvado el país

Madrid 11 (4:30 m.)

Petrogrado.—De todas las ciudades de interior, se reciben telegramas rogando a Gobierno que se esfuerce para salvar al país comprometido por la cobardía y traición de los que entregaron Riga.

Delegaciones de cosacos y otras fuerzas piden que se obre sin discusiones y enérgicamente.

Situación difícil.—El Gobierno se trasladará a Moscú.

Petrogrado.—Se dice que han surgido nuevas dificultades en el seno del Gabinete entre dos ministros que representan a los socialistas y los que representan a los cadetes, asegurándose que la situación es difícil.

La prensa asegura que el Gobierno se opone trasladarse a Moscú.

Los maximalistas han desistido de la manifestación que proyectaban en vista de un nuevo llamamiento a las tropas para que defiendan la capital.

Muchas familias abandonan Petrogrado.

Petrogrado.—Parte de la población se prepara para abandonar esta capital.

El Gobierno da todas las facilidades para el transporte de familias y sus mobiliarios.

Venta de billetes prohibida

Madrid 11 (1

Luego conferenció con Antonio Duboet y Paul Deschanel, presidentes respectivamente del Senado y de la Cámara de Diputados.

Después M. Poincaré llamó a M. Painlevé, ex-ministro de la Guerra a quien ofreció formar gabinete.

M. Poinlevé se mostró reservado. Dará contestación esta tarde.

Poinleve forma gabinete

Madrid 11 (2:20 m.)

Paris.—M. Poinlevé ha anunciado al Presidente de la República que acepta formar gobierno siempre que se forme uno nacional y no sea la expresión de un partido. El Gobierno que constituya tendrá la fuerza de la nación e impulsará la guerra enérgicamente.

Nota oficiosa de los socialistas

Madrid 11 (4:30 m.)

Paris.—La Agrupación socialista ha publicado una nota oficiosa de la entrevista celebrada por sus delegados con M. Ribot.

Le indicaron que no creían en la posibilidad de reconstituir el Ministerio Ribot. El país espera no a parlamentarios sino a hombres que quieran gobernarle dando impulso vigoroso a Francia.

No se podía conceder el concurso de los socialistas para la renovación del Gobierno por dudar pueda responder de las preocupaciones actuales.

No obstante, la personalidad de M. Ribot la ven los socialistas con simpatía.

La guerra europea

La guerra en las colonias

Madrid 10 (2 tarde)

Paris.—Un comunicado del Africa Oriental dice que ha sido vencida la resistencia del enemigo en Mandas.

A unas 53 millas del Sur de Mashenge han sido ocupadas todas las posiciones alemanas.

Las columnas belgas han atravesado el río Mauza, avanzando hacia el Norte de Mangle, logrando rechazar a los alemanes hacia Noeptris y Malinge, retirándose al Sudeste, persiguiéndolos hasta Supen.

También echamos al enemigo que se había reconcentrado en Tundurim, donde se baten en retirada hacia Acinale.

Asegúrese que los alemanes no pueden pasar a la región de Nyassa, por ser ésta portuguesa.

La contestación de Inglaterra al Papa

Washington.—Inglaterra ha notificado que hace suya la contestación de Wilson al Papa.

El avance inglés

Londres.—En el Sur-este de Harincourt ocupamos 600 metros de trincheras alemanas.

En las posiciones del Sur, cogimos 152 prisioneros y 2 morteros.

Intelectuales a Italia

Ha marchado a Barcelona y seguirá para Italia, invitado por los intelectuales italianos para visitar el frente italiano don Miguel de Unamuno.

En Barcelona se le unirán don Santiago Rusiñol, Milans, Blasco y Gómez Carrillo.

Cambio de cargos

Madrid 11 (2:20 m.)

Petrogrado.—Mr. Kerenski ha publicado una proclama en la que dice que el general Korniloff le ha pedido que abandone la dirección del Gobierno y se encargará él para que le sustituya en el cargo de generalísimo el general Klubowsky, en vista de que Kerenski ha proclamado el estado de guerra en el distrito de Petrogrado.

Las fuerzas navales alemanas

Londres.—Dicen de Stokolmo que se ha visto a las fuerzas navales alemanas en el Báltico meridional dirigiéndose hacia el Norte.

La escuadra principal la componían submarinos y torpederos escoltados por cruceros.

Créese que la flota alemana del Báltico ha sido reforzada por parte de la escuadra de alta mar.

Vapor francés embarrancado

Almería.—En Punta Entinas embarrancó el vapor francés «Saint André».

Iba cargado de bocoyes de vino. Se dirigió desde Poniente a Levante. Comenzó el salvamento de dicho buque.

Sobre las revoluciones hechas por el Secretario de Estado

Madrid 10 (9 n.)

Londres.—El periódico de New-York «The Times» dice que las revelaciones hechas por el Secretario de Estado, suscitan grandes cuestiones para saber si el Gobierno americano debe permitir que Bulgaria y Alemania sostengan en sus Estados a sus representantes diplomáticos y a sus agentes consulares.

Norwall, miembro de la Comisión sueca en los Estados Unidos, ha declarado que es fácil que Loewe ministro de Suecia en la Argentina, informe pronto acerca del asunto, porque jamás debió participar ningún súbdito sujeción de las terribles maquinaciones alemanas.

Complot contra la revolución

Madrid 10 (2 t.)

Petrogrado.—Con motivo del complot era contra de la revolución rusa, se han hecho muchas detenciones.

Dícese que serán libertados los grandes Duques Miguel, Pablo y el general Gourko, los cuales serán expulsados de Rusia.

El Comisario del Gobierno en el frente de Riga ha sido muerto por el enemigo.

La paz antes de finalizar el año

Madrid 11 (4:30 m.)

Berna.—Se dice que el Canciller alemán ha dirigido una alocución en el abandono de Stuttgart expresando la convicción de que antes de finalizar el año se concertará la paz.

Se han aplazado las sesiones del Reichstag hasta el 2 de octubre.

Visita aplazada

Paris.—El Rey de Italia ha aplazado su anunciada visita al frente francés.

Censura de la prensa inglesa

Londres.—Toda la prensa sigue censu-

rando y comentando los telegramas descubiertos referentes a la Argentina y al ministro alemán en Buenos Aires.

Condecoración especial

Londres.—Parece que el Ministro de la Guerra se propone crear una condecoración especial para los combatientes que tomaron parte en la batalla de Iprés y para los que combaten en los frentes francés y belga.

Manifestación en Roma

Roma.—Se ha celebrado una grandiosa manifestación compuesta de unas 200.000 personas y un centenar de coches conduciendo a los heridos y mutilados de la guerra.

Figuraban todas las asociaciones de todos los partidos con banderas.

En el Parque de la Villa Humberto Bissolatti entregó la bandera que regalan los vecinos de Roma a los inválidos de la guerra.

Se entregaron las condecoraciones a las familias de las víctimas.

Las músicas tocaron los himnos italianos y aliados.

La muchedumbre aclamó a los heridos. Bissolatti pronunció un patriótico discurso.

Buques hundidos

Amsterdam.—Los submarinos alemanes han hundido últimamente en el Atlántico, Canal de la Mancha y Mar del Norte a 7 vapores y 2 veleros.

Ecos varios

CHOQUE DE TRANVIAS

Madrid 10 (2 t.)

Bilbao.—Un tranvía eléctrico de la línea de Lemona, chocó con otro a causa de una falsa maniobra, quedando ambos destrozados.

Hay cuatro viajeros heridos, uno en estado grave.

INSPECCIÓN

Bilbao.—El Gobierno Militar ha recorrido las márgenes del Nervión, inspeccionando el servicio de ferroviarios, quedando satisfecho.

EL PRECIO DEL PAN

Madrid 11 (4:30 m.)

Zaragoza.—Esta tarde se han vuelto a reunir las autoridades para tratar de la subida del precio del pan.

Asistieron representantes de los harineros y panaderos.

El Gobernador solicitó de estos que aplacen el acuerdo de elevación hasta el día 20.

Los panaderos se mostraron dispuestos a acceder después de consultar a su sociedad.

ENTIERRO DEL SR. MONTERO VILLEGAS

El entierro del señor Montero Villegas resultó una gran manifestación de duelo.

Presidían los señores Dato, García Prieto e individuos de la familia del finado.

Figuraban en la comitiva comisiones del Tribunal de Cuentas.

También asistieron los señores Lacierva, Bergamín, Bugallal, Rosales y numerosos diputados y senadores, y muchos amigos.

AMPLIACIÓN DE LA ZONA DE PESCA

Bilbao.—En la Comandancia de Marina los pescadores cántabros solicitaron la ampliación de la zona de pesca hasta veinte millas.

Como resultado de las negociaciones seguidas entre el Gobierno alemán y el español, el primero ampliará la zona libre a lo largo de la costa Norte de España, con la única condición de que los buques pesqueros que estén en la zona libre no vayan provistos de aparatos radiotelegráficos ni transmitan informaciones convenientes a las fuerzas navales alemanas.

Se advierte que la regularidad de los pescadores en la nueva zona no puede garantizarse hasta el 25, fecha en que habrán recibido instrucciones en tal sentido los comandantes de los submarinos.

Se ha ordenado la colocación de avisos para conocimiento de todos los pescadores.

SOBRE EXPORTACIONES

Madrid 10 (9 n.)

El Subsecretario de Hacienda dijo que varias comisiones de aceites continúan solicitando autorizaciones para exportar aceites finos.

El Ministro insiste en sus negativas, afirmando que dictó una R. O. dando terminada la autorización que dió para exportar 70 mil toneladas, propuesta hecha por la Junta de Aranceles, previo informe del Ministerio de Fomento; terminada esa cantidad autorizada, como los precios del mercado interior continúan altos, probablemente, aun cuando la cosecha próxima sea buena, no se concederá ninguna nueva autorización.

CUMPLIMENTANDO A LA REINA CRISTINA

San Sebastián.—El marqués de Lema ha cumplimentado a la Reina Cristina.

A la llegada de los Reyes se celebrará una función benéfica en el Hotel Cristina para los niños ciegos.

En breve se celebrará otra función para recaudar fondos para construir casas baratas.

LOS SUBMARINOS ESPAÑOLES

Valencia.—Continúan en el puerto los submarinos, no habiendo salido a causa del mal estado del mar.

Numeroso público acude a los muelles para visitarlos.

Uno de los submarinos ha sido visitado por centenares de personas.

EL SUBMARINO ALEMÁN

Cádiz.—Al Arsenal acuden constantemente centenares de curiosos para ver el submarino alemán internado en la Carraca.

Los marinos han montado una guardia para impedir que el público se acerque al buque.

FALLECIMIENTO

Paris.—Ha fallecido el periodista D. Ricardo Blasco.

LLEGADA DE LOS REYES A SAN SEBASTIÁN

San Sebastián.—A las 5:30 entró en la concha el Giralda conduciendo a los Reyes, sus hijos y palatinos.

En el Club Náutico esperaban la Reina Cristina, el Infante D. Fernando, el marqués de Lema, el vizconde de Eza, el Nuncio de

Su Santidad, los Obispos de Vitoria y Ciudad Real, todas las autoridades y un gentío inmenso.

Los Reyes transbordaron a las canoas y desembarcaron en el Club.

El Giralda hizo las salvas de ordenanza. En los muelles se dispararon cohetes.

El Alcalde entregó un ramo de flores a la Reina.

Al desembarcar los Reyes la banda tocó la Marcha Real.

Los Reyes se dirigieron a Miramar en automóvil, siendo ovacionados durante todo el trayecto.

EN LIBERTAD

Madrid 11 (11 m.)

Valencia.—Han sido puestos en libertad los detenidos a causa de los sucesos ocurridos en Yecla.

TORRENTA EN SEVILLA—INUNDACIONES

Sevilla.—Se ha desencadenado una gran tormenta sobre esta capital, causando grandes destrozos e inundándose la parte baja de la población.

Una chispa cayó en la Catedral, ocasionando gran pánico entre los fieles.

En los talleres de El Liberal una chispa atacó las linotipias, derribando a un obrero.

Los restantes operarios huyeron. En la casa de socorro ingresó un individuo herido durante la tormenta y falleció poco después.

RECORRIENDO LA REGIÓN

León.—Ha llegado en automóvil para recorrer la región asturiana, el general Borbón, capitán general de Valladolid, siendo recibido por las autoridades.

PIDIENDO LA REAPERTURA DE LOS CENTROS RADICALES

Madrid 11 (11 m.)

Castellón.—Los presidentes de varias sociedades han visitado a las autoridades militares para interesarse la reapertura de los centros radicales cerrados a causa de la huelga.

Después de la huelga

Homenaje al ejército

Madrid 11 (2 t.)

Bilbao.—El martes se verificará la función de homenaje en honor al ejército.

Agitador que se presenta

Madrid 11 (4:30 m.)

Zaragoza.—Se ha presentado en la Capitana General el ferroviario Luis Viesca, conocido agitador reclamado repetidas veces por la autoridad militar, a consecuencia de los pasados sucesos.

Ingresó en las prisiones militares quedando incomunicado.

Lotería Nacional

Lista completa, tomada al oído, de los números premiados en el sorteo celebrado en el día de hoy y comunicada por telégrafo por la Agencia FABRA.

PREMIOS MAYORES

Madrid 11

Primer premio de 120.000 ptas. Ha correspondido al número

1.971

despachado en Málaga y Eibar. Segundo premio de 65.000 ptas. Ha correspondido al número

18.943

despachado en Barcelona y Zaragoza. Tercer premio de 25.000

Ha correspondido al número

22.535

despachado en Barcelona. Premios de 1.500 pesetas

Por aproximación al primer premio, los números 1.970 y 1.972.

Premios de 1.000 pesetas

Por aproximación al segundo premio, los números 18.942 y 18.944.

Premios de 500 pesetas

Por aproximación al tercer premio, los números 22.534 y 22.536.

Premiados con 2.000 pesetas

973, 26.984, 21.687, 9.952, 6.875, 19.991, 27.482, 11.231, 17.137 y 7.805.

Premiados con 400 pesetas

DECENAS Y CENTENAS

007 012 052 077 078 123 134 135 162 191 242 248 280 282 370 376 383 384 400 405 406 453 472 517 553 592 633 637 660 681 705 707 713 745 765 766 793 796 802 804 811 812 857 879 910 919 991

MIL

036 065 084 636 209 215 226 263 294 298 302 312 328 333 376 377 385 413 446 447 474 513 530 556 601 607 614 629 659 666 685 687 698 708 749 758 789 792 829 854 883 904 964 980 998

DOS MIL

052 085 109 115 117 225 291 508 312 420 422 451 457 471 494 495 548 592 596 621 638 661 664 692 717 742 763 772 804 831 852 870 889 979 982

TRES MIL

008 053 094 116 134 174 178 197 245 259 272 285 307 309 310 388 441 457 486 495 504 573 588 593 609 653 654 726 734 760 762 770 780 797 833 852 855 874 881 991 954 986

CUATRO MIL

017 042 046 059 109 114 122 155 177 182 237 258 271 305 311 331 373 384 439 442 456 457 458 466 470 480 497 510 512 574 576 582 595 605 622 629 635 656 722 762 829 838 847 848 863 871 892 919 931 934

CINCO MIL

019 108 174 196 243 318 325 329 335 337 359 379 401 406 442 451 522 525 556 566 580 585 594 614 637 669 677 733 748 785 790 800 829 877 914 949 993 981

SEIS MIL

002 008 019 039 082 084 097 118

170 209 235 273 381 282 367 362 379 385 386 514 516 607 610 635 674 680 739 761 822 859 879 899 925 988 996

SIETE MIL

011 096 101 259 279 297 374 381 390 398 416 421 454 471 512 541 602 615 619 620 629 654 666 713 746 751 756 771 792 811 813 848 878 895 896 940 962 982 479

OCHO MIL

023 039 047 056 175 176 223 231 205 271 307 315 330 385 404 405 410 460 544 566 589 599 615 624 673 676 754 782 814 826 832 840 844 903 909 948 961 968 994

NOVE MIL

018 058 120 123 279 259 345 346 408 409 466 525 538 547 559 554 573 576 590 602 608 610 617 659 692 692 791 802 872 880 967 968 995

DIEZ MIL

063 092 094 112 115 123 148 179 184 185 204 228 326 333 432 456 543 581 600 610 651 656 702 742 760 767 768 818 872 877 902 932 971 995

ONCE MIL

018 075 082 097 180 216 236 268 282 284 307 329 383 405 422 425 432 447 450 511 530 533 581 647 672 681 719 760 802 804 817 874 878 902 932 977 992

DOCE MIL

015 030 087 172 197 296 363 374 423 457 511 645 688 707 749 768 778 802 898 930 949 960 961

TRECE MIL

057 074 083 088 092 155 181 219 240 293 346 351 414 416 444 473 542 564 617 622 624 756 768 847 848 906 907 922 959

CATORCE MIL

082 094 114 182 287 295 323 324 399 440 454 468 507 532 552 562 582 614 622 691 692 698 702 714 744 786 796 800 808 848 864 883 934 939 994

QUINCE MIL

008 030 068 073 116 190 192 200 205 229 292 292 303 306 320 404 419 438 443 473 522 551 570 613 620 625 673 678 712 718 724 760 784 850 904 919 923 935 948 991 992 424

DIEZ Y SEIS MIL

056 059 088 104 113 125 136 156 224 287 295 302 317 349 382 405 435 444 461 515 530 541 570 611 680 700 711 793 838 883 933

DIEZ Y SIETE MIL

044 076 083 099 166 214 244 279 294 313 425 370 371 379 396 483 499 615 616 633 659 674 723 735 776 788

En el Consistorio

SESIÓN DE AYER

Presidida por el Alcalde señor Suau ha comenzado la sesión a las 12.20.

Han asistido los señores Barrera, Oliver y Xamena, Obrador, Barceló, Quetglas, Moner, Trián, Aguiló (don Juan), Carrió, Espasas, Bibiloni, Castell, Planas, Alemany, Bestard, Coll, Solá, Salom, Riutort, Fons, Rover, Oliver y Roca y Crespo.

Han sido aprobados el acta de la sesión anterior y varias cuentas por servicios municipales.

Se ha enterado de un oficio del señor Gobernador sobre el presupuesto extraordinario del año en curso.

De conformidad con el dictamen de la Comisión de Alumbrado, se ha acordado la instalación de cuatro lámparas en el contramuelle de este puerto.

Se han concedido permisos para la instalación de 8 motores y para el traspaso de dos sepulturas.

Ha que dado sobre la mesa, a petición del señor Barceló, un dictamen sobre aumento de sueldo al Arquitecto y eclairador de Obras.

Se ha concedido permiso a don José Bellver para construir una casa en la calle de Heredero.

Se ha acordado la distribución de fondos del ensanche.

Se han aprobado dictámenes proponiendo alquilar una casa para habitación y Escuela de niños en El Terreno y dotar de material a la Escuela Graduada de niños de Santa Catalina.

Se conceden permisos para varias obras particulares.

Terminado el despacho ordinario, el señor Alcalde de comunica que, como resultado de las gestiones efectuadas por la Alcaldía para conseguir la pronta instalación de tinglados en el puerto, recibió un telegrama del señor Conde de Sallent manifestando que el ministro de Fomento el día 2 había firmado la autorización para que se anuncie la subasta para la construcción de dichos tinglados.

El señor Alcalde contestó dando las gracias al señor conde de Sallent y pidiendo gestión y se anunció seguidamente la subasta.

El señor Obrador: ¿Y del asunto Arpón, contratista de las obras del puerto?

El señor Alcalde: No se ha recibido contestación.

El señor Barrera se ocupa de varios robos de aguas procedentes del manantial Fuente de la Villa, propiedad del Ayuntamiento.

El señor Alcalde da cuenta de las gestiones realizadas sobre este asunto y manifiesta que multó con el máximo a los que él consideraba responsables moralmente del robo.

Propone distintas medidas para evitar nuevos abusos.

Rectifica el señor Barrera sosteniendo que estas faltas deben llevarse a los Tribunales.

Intervienen los señores Trián, Fons y Obrador insistiendo en que los castigos para tales robos deben tener la sanción de los Tribunales y no siendo suficiente una multa de la Alcaldía.

Extensamente se trata este asunto, interviniendo los señores Obrador, Fons y Bibiloni, insistiendo en sus puntos de vista.

El señor Obrador pide, a igual que en la sesión anterior, que se fijen en los pasillos de la Casa Consistorial relaciones de los obreros que tiene empleados el Ayuntamiento.

D. Juan Aguiló pide conste en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte del P. Juan Mir Noguera y que se procure lograr consignación para el camino vecinal de Sa Creu.

Y se dió por terminado el acto.

De la Región

ALARÓ

El próximo domingo día 16 en esta villa se celebrará un gran festival escolar organizado por las Mutualidades Escolares «La Niñez» y «La Previsión» establecidas en dicha villa.

El programa del festival es como sigue: Por la mañana.—A las ocho, misa solemne y Comunión general para impetrar del Supremo Artífice la paz perpetua que es el fin principal que deben proponerse los pueblos verdaderamente civilizados a la que asistirán todos los escolares con hermosos distintivos y cantarán algunos motetes.

A las nueve. Los niños y niñas de las Escuelas nacionales pasarán a la estación para recibir al señor Inspector-Jefe don Manuel Rueda y demás personas invitadas acompañadas de la banda de música que dirige el joven Director don Pedro Isern.

A las 9 y media.—Desayuno a los mutualistas y demás compañeros de colegio en el patio de la Escuela nacional de niños, número 2.

A las diez.—Himno a Alaró compuesto expresamente para este acto; recitación de poesías y repartición de premios que consistirán en sendos paquetes de confitería y repostería.

Por la tarde, a las tres.—1.º Himno a Alaró y cantos escolares; 2.º La Pastora feliz; 3.º Lo Infinito; 4.º Angelito, pieza a piano por la niña Magdalena Borrás; 5.º Fe, Esperanza y Caridad; 6.º A la Virgen del Carmen; 7.º «Les Mucadins» pieza a piano por la niña Antonia Cata; 8.º La Cometa; 9.º Donde el alma halla la paz; 10.º «Vuelve a Sorrento» pieza a piano por el niño Juan Catalá; 11. La Ronda dels bons treballadors; 12. L'orfant saboyard y La bandera.

Descanso.

13. Les formiguetes; 14. Concepto de la Escuela por Honor; 15. Entrega por «La Comisión» a la Maestra doña Paula Alemany de un objeto de arte y un elegante album con las firmas de todas las que han sido sus alumnas por celebrar este año las bodas de plata; 16. Discurso de agradecimiento por la señora Alemany; 17. Discurso por don Manuel Rueda, Inspector; 18. Discurso de gracias por el Rdo. Cura párroco don Jaime Janner, presidente de las Mutualidades.

Por la noche a las ocho en punto.—Representación de las hermosas funciones infantiles y juegos rítmicos por los niños y niñas de las escuelas.

1.º No hay mal que por bien no venga; 2. El bell nin; 3. Honor padre y madre; 4. La Pritessa; 5. La Ronda dels bons treballadors; buena amiga; 7. El sacrificio de Abra-

ham; 8. La Faldille; 9. Por no sobre mandar; 10. Un gaban ajeno; 11. Les formiguetes.

Todos los juegos rítmicos serán representados bajo la dirección del inteligente organista don Jaime Guardiola.

GACETILLAS

—Cuarta plaua. Por exceso de original publicamos en dicha página diferentes informaciones.

—Por imprudencia. En la tarde de anteayer ocurrió en el Arrabal de Santa Catalina una de las muchas desgracias que por malagro no suceden a diario, dada la poca atención de la chiquillería subiendo y bajando de los estrados de los tranvías cuando están estos en marcha.

El muchacho Miguel Enseñat de 10 o 12 años de edad, iba montado en el estribo del coche motor, al querer saltar a tierra lo hizo con tan mala suerte que fué cogido por el estribo del coche remolque produciéndose un fuerte golpe en el muslo izquierdo. Conducido al dispensario de la Cruz Roja donde se le apreció la rotura del muslo, fué curado de primera intención y conducido después al Hospital Civil, siendo su estado de pronóstico reservado.

—Fiestas populares. Primero en el Terreno y después en la Bonanova y San Sardina se celebraron el sábado y domingo últimos lucidos festejos populares que resultaron, en todos los puntos, muy lucidos y se vieron animados por extraordinaria concurrencia.

Principalmente la Bonanova se vio el domingo mañana y tarde, animadísima. Muchos devotos de la Virgen asistieron a las primeras misas. Por la tarde acudieron a aquel sitio millares de personas que regresaron a la urbe a las primeras horas de la noche.

—Borrachos. Por la guardia municipal fueron encerrados en Capuchinos dos individuos que en estado de embriaguez promovían escándalo en la Plaza Mayor y Plaza de San Antonio.

—Hurto. Ha sido detenido un individuo que hurtó una pequeña cantidad de almen-dras en un predio del Molinar.

—Detenidos. Por la guardia municipal lo han sido un muchacho autor de varias raterías, y una niña que robó cinco pesetas en una casa de la calle de Salas.

—Oficina cerrada. Ha llamado la atención que esta mañana a las diez, permanecieran todavía cerradas las oficinas que en el muelle tiene instaladas la Isleña, para el despacho de conocimientos, siendo en buen número las personas que esperaban para realizar operaciones.

—Maderas. En el vapor que llegó ayer de Barcelona, vino una importante partida de maderas finas para la construcción de muebles, como también en piezas de roble para la fabricación de pipería.

—Embarque de patata. Con destino a Mahón han sido embarcados esta mañana buen número de sacos de patata y carbón.

Conveniría que nuestras autoridades se fijaran en esta clase de embarques, especialmente en el de la patata, por la razón de que dentro de poco, y siguiendo en esta forma, veremos la patata por las nubes.

—Acetatos. Hoy se descargaba en el puerto, del pallebot «Luisa», una partida de 400 barriles de acetatos destinada a la casa Salvá de esta plaza, para la industria de curtición.

—Mucho pasaje. En el vapor «Balear», se embarcó ayer tarde numeroso pasaje, resultando casi insuficiente la cabida del buque.

De poco tiempo a esta parte parece que va afluendo en mayor proporción, lo que demuestra que poco a poco va perdiéndose la desconfianza que se tenía en navegar.

—Ganado. El vapor de Ibiza, ha traído cuatro vacas y veinte corderos destinados a estas atenciones públicas.

Como de costumbre ha venido también en el citado buque, importante partida de carbón.

—Detenido. Por la policía lo ha sido un sujeto vecino de Mahón que viene sin documentos e interrogado ha incurrido en manifestaciones contradictorias. Se le ha obligado a reembarcar de nuevo para dicha ciudad menorquina.

—Riña. Anoche, a las 8.30 en la calle de San Felipe rifieron un hombre y una mujer promoviendo fuerte escándalo.

La policía intervino denunciando el hecho al Juzgado.

—Festival. En la Plaza de Toros de esta capital se celebrará el próximo domingo, tomando parte la troupe polonesa-austríaca.

Además torearán varias reses el Gran Marino Charlot, y Llapiserá X con su botones.

Regirán precios económicos.

—Sesión. Ayer tarde, a las 6.30, la celebró en el Gobierno la Junta de Protección a la Infancia. Presidió el Sr. Gobernador y se despacharon asuntos de puro trámite.

—Abuso. Los vecinos de la calle de Piza se quejan, y con razón, del abuso que cometen ciertas gentes desaprensivas y algunas otras personas que convierten la calle en un estercolero de aguas sucias.

Suplicamos al señor Alcalde que ordene poner coto a tales abusos que son un atentado a la salud pública.

—Nueva cartería. Con fecha 31 de agosto último fué creada una cartería desempeñada por un peatón conductor de la correspondencia de B.ñola a Orient, debida a las gestiones del Diputado a Cortes Sr. Socías y al razonado informe del Jefe de Correos señor Sansaloni.

—El censo electoral. El Jefe de Estadística Sr. Serra, ha hecho pública la siguiente circular:

Recomiendo a los Señores Alcaldes de esta provincia, Presidentes de las respectivas Juntas municipales del Censo de población, el más exacto cumplimiento de lo dispuesto por las disposiciones generales de la Instrucción para llevar a efecto la inscripción de los varones de veinticinco y más años de edad que ha de servir de base para la formación del Censo electoral correspondiente a este año.

—Sorteo. El resultado del sorteo celebrado por el «Círculo de Bellas Artes» en la sección del Veloz Sport el día 3 de septiembre es el siguiente: El n.º 53 ha sido agraciado con un lote Serie C y los números 51 y 105 con lotes Series B.

—A los Peritos industriales. La Asociación de Peritos Industriales, calle de San Mateo, número 5, Madrid, ruega por el presente anuncio a todos los compañeros que tengan terminada la carrera, a los estudiantes de la misma y a las familias de estos últimos, que lo antes posible, y para enterarlos de asuntos urgentes de vital interés, remitan a las indicadas señas su nombre y dirección, no dejando responder a este absolutamente indispensable llamamiento.

—Cine-Lírico. Para hoy martes se anuncia en este teatro un escogido programa de cine. Las atracciones Palmira López, Juana Guittart y Hermanas Manzaneras ejecutarán nuevos bailes y cuplés.

Al falso imitador que, vil y artero, busca al Licor del Polo imitaciones, arrancarle debieran los raigones, por plagiador y necio compañero.

—Consejo Provincial. Hoy por falta de número de señores diputados, no ha podido celebrarse sesión.

—Ejercicios. En la Misión se celebrarán para señores sacerdotes. Las tandas empezaran el día 23 de septiembre, 7 y 21 de octubre y 4 y 18 de noviembre.

—Los ancianos que no digieren bien los alimentos sólidos, usen Carne Líquida Valdes García.

—Preparación para las carreras, Ingeniería Industrial (mecánico, químico y eléctrico) Arquitecto y período preparatorio de Medicina y Farmacia.

ACADEMIA POLITECNICA
Plaza Universidad 5—Barcelona
PENSIONADO

POR TELEGRAFO

Desde Barcelona

Taurinas
Barcelona 10 (4.35 m).

En la Plaza Monumental se celebró una novillada asistiendo escasa concurrencia a causa de la inseguridad del tiempo.

De los novillos de Pablo Romero hubo al gano inmejorable.

Manolete estuvo bien en su primero y regular en su segundo; Pepete bien en ambos y Castiells regular en su primero y bien en su segundo.

La cogida de Pacorro ocurrida el sábado no tuvo graves consecuencias. Sólo fué una herida en el labio y un varetazo en la región inguinal.

Fiestas mayores
Con gran animación se celebraron las fiestas mayores en Gracia, Pueblo Nuevo, San Gervasio, Badalona y L'Horta.

Excrcelacion
Se ha decretado la excrcelacion de otros tres detenidos por los sucesos de agosto.

Maniobras militares
La mayoría de unidades de todas las armas de esta guarnición efectuarán hoy prácticas militares por los alrededores y pueblos inmediatos.

Ladrón atrevido
En un estanco situado en el Paralelo entró un individuo llamado Rafael Rueda, pidiendo una cajetilla.

Después sacó un revolver amenazando al dueño si no le entregaba el contenido del cajón del mostrador.

Aquel, atemorizado se lo dió. Sumaba 150 pesetas.

Pero así que el salteador hubo salido tocó el pito persiguiendo la policía al ladrón que fué capturado; pero ya no le halló el revolver ni la cantidad robada.

Atentado sin consecuencias
En la calle de Monistrol, de Gracia, un guardia de seguridad recién expulsado disparó cinco tiros contra una ex amiga suya en el domicilio de ésta.

No hizo blanco. Se detuvo al agresor.

Desgracia
Tarrasa.—En una finca que posee don Tomás Jover en el pueblo de Matadeperras dos sirvientes planchando sufrieron graves quemaduras producidas por una fuerte corriente eléctrica.

Al acudir a auxiliarlas Mercedes Jover, de 15 años, murió electrocutada.—Oliver.

Funerales para el Sr. Prat de la Riba
Barcelona 11 (5 m).

El presidente de la Mancomunidad ha visitado al señor Obispo para invitarle a los funerales para el Sr. Prat de la Riba, que se celebrarán esta mañana en la Catedral.

El Dr. Roig ofreció no tan sólo asistir sino oficiar.

El eminente tenor señor Viñas ofreció espontáneamente cantar durante el Ofertorio algunas composiciones religiosas.

Homenaje a Casanova
El Capitán General ha concedido autorización para celebrar hoy un homenaje al Conceller Rafael Casanova como todos los años, con la condición de que no se den vivas ni haya cantos ni manifestaciones.

El Ayuntamiento irá esta mañana en Corporación a depositar una corona al pie de la estatua.

Asistió la Banda Municipal.

Junta de Subsistencias
Se reunió la Junta Provincial de Subsistencias tratando de los problemas sobre carestía del carbón y de la harina.

Asistió el Ingeniero-Jefe de Minas quien ante el propósito de la Junta de hacer un estudio sobre las existencias de combustible, facilidades de transportes e intensificación del trabajo en las minas de la provincia, ofreció presentar datos para que se puedan tomar medidas que aseguren el abastecimiento de carbón para el consumo de Barcelona.

Respeto a la harina, por el momento parece conjurado el peligro de una próxima su-

SU HIJO SERA UN HOMBRE FUERTE MAÑANA

si V. cuida al presente su perfecta alimentación. Es preciso que su niño coma para que sus extremidades guarden relación con el cuerpo; también necesita dormir bien para aumentar la fuerza digestiva. He aquí por qué el problema de la alimentación, es el porvenir de su niño y hay que atenderlo ante todo. El mejor alimento para los niños es el pecho de la madre, pero cuando esto no es posible, únicamente le reemplaza la

Harina Lacteada NESTLE

tan digestiva, tan pura, tan sana y tan nutritiva como la leche de la madre.

Rafael Vidal Gelabert, Médico

DE SANTA EUGENIA

A fin de atender mejor a su clientela ha señalado los martes y sábados de 10 a 12 Plaza Juanot Colóm 36, entresuelo, Palma.



Asuntos de Baleares

Weyler a Madrid
Barcelona 11 (5 m.)

El general Weyler y su hijo don Valeriano marcharon para Madrid en el rápido.

Le despidieron el Gobernador militar señor Lafuente y varios amigos, quienes ya le habían recibido.

Mejoría
Continúa muy mejorado en la Clínica del Dr. Sacanella el Capitán General de esa señor García Menacho, después de la dolorosa operación que sufrió la semana última.

Riber obtiene otro premio
En los Juegos Florales celebrados en Villanueva y Geltrú obtuvo otro premio Mosen Lorenzo Riber.—Oliver.

El presidente de la Audiencia de Palma jubilado.
Madrid 11 (5.40 m.)

Se ha firmado un R. D. jubilando al presidente de la Audiencia de Palma D. Mariano Izquierdo y nombrando para sustituirle a D. Jacinto Lara, presidente de la Audiencia de Albacete.—Fabra.

BOLSA DE MADRID
Oficial del día 10

Interior contado	75.50
Interior fin de mes	60.00
Amortizable 5 por 100	93.25
Amortizable nuevo	85.50
Banco de España	465.00
Compañía Tabacalera	378.00
Faencos	77.40
Libras	21.18
Exterior	83.10

SUBASTA

El día 23 del que rige, a la hora 11, en el despacho del Notario D. Rafael Tugores y Palou—Apuntadores 35—se subastará y reinatará, bajo las condiciones que pueden verse en dicho despacho, el precio denominado SON FOU, antes SON COSTA, situado en el término de Montuiri, consistente en tierra de sembrado, pinar y selva, huerto, casa rústica y urbana con jardín y varias otras dependencias de extensión de unas 27 cuarturadas.

Palma 3 de Septiembre de 1917.

CUEVAS DEL DRACH

de justa fama mundial. Puerto Cristo Manacor

Inmensos y variadísimos lagos. Miramar abierto a la navegación en cómoda y segura embarcación tripulada por experto patrón.

Se avisa a los señores turistas que vayan a Manacor o su puerto con propósito de visitar tan maravillosas CUEVAS DEL DRACH, tengan mucho cuidado de insistir en ello acerca de los conductores de carruajes, pues se exponen serlo a otras completamente distintas.

Dr. Lobisch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante, médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel del instituto medicinal clínico de la Real universidad Munich (Alemania).

CALLE CONQUISTADOR—18
Al frente del Círculo Mallorquín
CONSULTAS de 8—1, y de 4—2.

Productos Enológicos

para la elaboración de vinos
Metabisulfito potasa cristalizado.—Idem id. líquido.—Acido tartárico.—Fosfato amónico.—Tanino al alcohol.—Levaduras seleccionadas
FARMACIA J. MIRO, Colón 22 y Pe-regil, 2 a 4—Palma.

ESCUELA MODELO

1.ª Enseñanza, Bachillerato, Magisterio, Escuela de Comercio.
Sindicato 48—2.ª derecha e izquierda.

RAYOS X

Electricidad médica en todas sus formas—Rayos ultravioletas—Radium

INSTITUTO SURBEO
Instalación de primer orden
JOSE SUREDA MASSANET
Médico-Ginecólogo
DANUS—4 DE 10 A 1.

SE COMPRAN

DENTADURAS USADAS
Platos y objetos de vidrio antiguos.
PALACIO PALMA, PLATERIA—2

Máquinas para coser y bordar

Marca IMPERY bobida central de nueva invención.
Antigua CASA BARRUÉ, Calle Colón

Se desea vender

Una casa, sita en esta Ciudad, en la calle de San Lorenzo señalada con el número 53 consistente en zaguán, entresuelo, botiga, altos y desván.

Para informes dirigirse al Despacho del Notario Don Mateo Jaume, Calle Casa España, 16.

Clases de Matemáticas

Elementales y superiores
MASSANET Ingeniero de Caminos
Plaza del Temple, 14

D.ª ROSA CLAR

PROFESORA EN PARTOS
Ofrece a su clientela y al público en general su nuevo domicilio, calle de las Miñotas n.º 11, 2.ª.

FINISIMOS CHOCOLATES

LLOFRIU
elaboración especial
PIROS DE CACAO Y AZÚCAR
A Pts. 1, 1.25, 1.50 los 400 grs.
Despacho exclusivo: S. Nicolás 46

Academia de Aduanas

Preparación para el ingreso en el Cuerpo Pericial por funcionarios del mismo. Informes: Portería de la Aduana, Conquistador número 45.

Gas y Electricidad

—Fábrica de Lampistería de BARTOLOME FUSTER
Instalaciones eléctricas, Sanitarias, bombas, Motores y Pararrayos.
Compras de plomo, zinc, cobres y demás metales viejos.
Plaza del Rastrillo, 8 y Colón 9.